



## DE AYER A HOY

### La coronación de la Virgen de Sonsoles

Avila se prepara vibrante y entusiasta. La Virgen de Sonsoles va a ser coronada y a que el acto resulte tan grandioso como merece van a contribuir unos elementos de cuya combinación no puede menos de resultar espectáculo de tal emotividad que se grabará en la imaginación de los abulenses todos con las profundas cinecladas de lo inolvidable.

Por un lado la Fe. Fe en la imagen adorada de la Virgencita luminosa como los Soles que desde hace siglos viene haciendo prodigios incontables entre sus devotos; prodigios a veces tan impresionantes que su recuerdo se conserva de generación en generación y prodigios en otras ocasiones que permanecen escondidos por afectar a cuestiones familiares o internas, pero que no por eso son menos patentes ni menos agradecidos por los favorecidos.

De otra parte el Arte. La filigrana de la orfebrería moderna, que poco o nada tiene que envidiar a los Arte y a los Collini, y que ha producido esa maravilla de oro y pedrería que es la magnífica corona que el día 15 cubrirá las sienes de la prodigiosa imagen.

Y por último el esplendor de que la Comisión organizadora ha sabido rodear el acto y los cultos que le precederán, con la asistencia de Prelados, celebración de fiestas religiosas solemnes y resurgimiento de procesiones tradicionales con todo el encanto de sus reminiscencias y su sabor típicamente abulenses.

Días hermosos para Avila han de ser los de la coronación de la Virgen de Sonsoles. Días tan históricos como aquellos del Centenario de la Santa que constituyen una de las más notables efemérides de nuestra ciudad. Y a que así sea están interesados en contribuir todos los católicos de Avila con su cooperación, su asistencia y su apoyo a las fiestas que se preparan.

### La fiesta nacional

Pocas veces resultarán tan justificadas como en estos momentos las diatribas contra la llamada «fiesta nacional». El domingo y el lunes se han registrado dos trágicos sucesos que, precisamente por ser accidentales y no característicos, vienen a dar más la razón a los taurófilos en sus campañas contra las corridas de toros.

En Madrid un espontáneo, un muchacho de veintidos años, atunado con ese sueño glorioso que para muchos jovencitos españoles es el traje de luces brillando en una tarde de sol entre aplausos que son gloria y son billetes de Banco, rodó terriblemente corneado ante la agustosa expectación de varios millares de espectadores.

En La Coruña, un hombre de modesta posición que deja unos hijos sin hogar y tal vez sin pan, murió trágicamente, alcanzado por la ciega centella de un estoque que saltó vibrante de la mano del matador de toros, convertido involuntariamente en matador inconsciente de hombres.

No puede negarse el fondo de verdad que hay en las manifestaciones antitaurómacas. Fiesta de sol y de alegría se le llama. Pero es fiesta de sol implacable que enciende la sangre hasta excitar la crueldad de un pueblo enardecido y fiesta de una alegría morbosa que se expande en vocerío furibundo, en instinto sanguinario y en aplausos al martirio de un animal poco inteligente pero excesivamente noble.

«Sangre y arena» fué la frase que empleó un escritor laico para describir concisamente esa fiesta. Arena, es decir, páramo, sequedad, amargura; y sangre, sangre sobre todo, sangre de caballos, de fieras, de lidiadores, de muchachuelos embrujados y hasta de desapercibidos espectadores.

No es muy agradable, no, considerada en frío, sin sol y sin alegría, la llamada «fiesta nacional».

## Del extranjero

### La boda de D. Justo Sanjurjo

LISBOA.—En la Iglesia parroquial de Estoril, se celebró el casamiento del capitán de Aviación de España, D. Justo Sanjurjo, hijo del general Sanjurjo, con la señorita Conchita Camá Lara, hija de los marqueses de Villamediana. Bendición la unión el párroco de la ciudad Iglesia, monseñor Antonio José Molta. Actuaron de padrinos la madre de la novia, marquesa de Villamediana, y el padre del novio. Como testigos, por parte de éste figuraban el duque de la Victoria, el marqués de Luca de Tena, director de «A. B. C.»; el general de legationes D. José de la Herraz, D. Darío López, D. José Cruz Conde, D. Ricardo Goizueta, D. Luis Arana, D. José Viñes, teniente coronel Marín Alonso, teniente coronel Esteban Infante. Por parte de la novia figuraban sus hermanos D. Javier y D. Juan Camá de Lara y su primo D. José Oñal Lara.

### El ejército rojo ha sido derrotado

SHANGHAI.—Las tropas rojas han sido derrotadas por las fuerzas gubernamentales en Fu Cheu, y a consecuencia de esta derrota se ha visto obligado el ejército rojo a abandonar precipitadamente tres poblaciones que ocupaban.

La amenaza que pesaba sobre la ciudad de Fu-Chen ha quedado descartada por completo.

Las tropas leales que han derrotado al ejército que amenazaba a Fu Chen fueron ayudadas por aviones de bombardeo. Han destruido el frente comunista y han hecho huir a los rebeldes a la desbandada hacia el Norte, con dirección a Fu-Tien.

La situación de los cinco mil comunistas que integraban el ejército rebelde se cree desesperada. En las inmediaciones de Shikien, cerca de Fu-Chen, se desarrollaron fuertes combates, por lo que se enviaron a la 87 división, que llevaba el peso del combate, refuerzos del 39 Cuerpo ejército, que lograron llegar a Fu-Tien y cortar la retirada del enemigo en aquella dirección.

Sin embargo, según han declarado las autoridades, la situación continúa siendo grave en el Este de la provincia de Fu Kien.

Fu-Chen, en cambio, ha vuelto a la vida normal, y los extranjeros que residen en la ciudad se ven libres de la amenaza comunista como consecuencia de la victoria de las tropas gubernamentales.

En las proximidades de Amoy, en la costa de Fu-Kien, ha quedado un barco de guerra británico para mantener la vigilancia.

Los noticiarios del DIARIO DE AVILA

## EL SERVICIO DE TELEFONEMAS

MADRID.—El jefe del Gobierno, Sr. Semper, ha dicho que, de acuerdo con un decreto aprobado en Consejo, el 28 de este mes la Compañía de Telefonos dejará de prestar el servicio de Telefonemas, y solo en algunos pueblos donde no hay telégrafo seguirá cursando telefonemas. El Estado se hará cargo del personal que la Compañía Telefónica tiene destinado a ese servicio, para evitar que quede en la calle. Añadió que mañana marchará a Fuenfría, con objeto de estudiar, con los ministros de Hacienda y Justicia, algunos asuntos de este último departamento.

El Sr. Semper marchó a La Granja para someter a la firma del jefe del Estado los decretos aprobados en el Consejo de hoy.

### La tarifa especial ferroviaria para periodistas

—El ministro de Obras Públicas ha firmado una disposición concediendo a los periodistas el beneficio de tarifa especial ferroviaria en primera y segunda clase, con reducción del 60 por 100 y rebaja del 10 en el impuesto del timbre. Los interesados solicitarán de las Compañías una autorización especial.

### Dice el Sr. Salazar Alonso

SEGOVIA.—Después de despedir al Presidente de la República en la estación, el ministro de la Gobernación, Sr. Salazar Alonso, dijo a los periodistas que no tenía noticias de interés que comunicarle. Se le habló de los comentarios que publica «La Nación» sobre su puesto propuesto de los socialistas en caso de que triunfe la revolución social, y manifestó que el país puede dormir tranquilo, porque cuenta con instituciones que velan por la seguridad del Estado. Dedicó elogios a las fuerzas de la Guardia civil, Seguridad y Vigilancia, y habló de un buen servicio que ha prestado la Policía al detener en Zaragoza a unos individuos que eran portadores de bombas. Calificó de ilegal la actitud de los Ayuntamientos vascos, y anunció su propósito de presentar a las Cortes, en una de las primeras sesiones que celebren un proyecto relacionado con el artículo 10 de la Constitución. El Gobierno está dispuesto a impedir la celebración de la anunciada asamblea de Ayuntamientos vascos, y para ello adoptará las medidas convenientes, a fin de evitar la claudicación del Poder público.

Con respecto a los comentarios a que se refiere el ministro, copiamos de «La Nación» algunos de los párrafos que al asunto se refieren. Trata de las aspiraciones del partido socialista y de sus manejos, que afirma no son desconocidos del Gobierno y dice:

«¿Qué sucederá al el socialismo, con sus años, se lanza a la revolución y logra la victoria?»

Pues, sencillamente, cumplirá su programa, para lo cual hará una completa transformación del Estado español.

La República española no se denominará así, sino «República Socialista de Trabajadores de España», que representará, como Presidente, D. Julián Besteiro.

No habrá Ministerio. Se creará un Consejo Superior de Gobierno y Trabajo del que será jefe supremo el Sr. Largo Caballero, y que se subdividirá en los siguientes departamentos, regentados, en los primeros momentos, por los líderes que se citan:

Defensa General y Orden Interior (en el que se refundirán los actuales ministerios de Guerra, Marina y Gobernación), Sr. Prieto (D. Indalecio).

Administración de Industria y Comercio, Sr. Zugazagolita.

## Un sargento mata a tiros a un suboficial

BARCELONA.—Según noticias recibidas en la Comisaría general de Orden público, anoche, a las ocho y cuarto, se encontraba en la puerta del cuartel de Remonta de Hospitalet el suboficial licenciado Manuel Blas Devall, que presta servicios como secretario del director de dicha Remonta, cuando se le acercó el sargento también licenciado, y que igualmente está al servicio de la Remonta, acogido a la ley de Sanidad, Juan María Ortega y dirigiéndose al suboficial le pidió que se fuera con él para dirigirse unas preguntas; el suboficial le contestó que podía hacérselas allí mismo, y el sargento sacó una pistola y, sin pronunciar una palabra, disparó tres tiros, dándose seguidamente a la fuga.

El suboficial cayó al suelo gravísimamente herido.

Recogido por algunos soldados y trasladado a la Casa de Socorro de Hospitalet falleció a los pocos momentos de ingresar en ella.

La Guardia civil buscó al agresor, al que dió alcance momentos después de cometido el hecho, poniéndolo a disposición del Juzgado de San Feliú.

Parece que se ha ofrecido una consejería a Angel Postañá

—El periódico «Renovación» dice en su número de ayer que a punto de hacerse una reforma en el Gobierno de la Generalidad, aseguran que se va a dividir la consejería de Trabajo en dos departamentos: uno de Obras públicas y otro de Trabajo.

Los elementos de la Unión Socialista de Cataluña, quieren que el consejero que se designe para uno de éstos, sea de su partido, pero según parece, el Sr. Companys le ha ofrecido esa consejería al antiguo cuacero sindicalista Angel Peseña.

Justicia Civil, Criminal y Social, Sr. Bugeño.

Reorganización y Exploatación Agrícola, Sr. Martínez (D. Lucio).

Comunicaciones y Transportes, Sr. Gómez (D. Trifón).

Cultura, Sr. De los Ríos (don Fernando).

Salud Pública y Asistencia Social, Sr. Negrín.

Relaciones Exteriores, Sr. Jiménez Asís.

Asuntos Comerciales, Sr. Cordeiro.

Tesoro Nacional, Sr. Carabias.

El Consejo Superior de Gobierno y Trabajo, en sus primeros decretos, abolirá la propiedad privada y declarará la obligatoriedad del trabajo, disponiendo la incautación de las industrias y del comercio, para organizar el nuevo Estado a base de una Federación económica, en la que se garanticen a todos sus miembros—como consta en el programa socialista—textualmente—el producto íntegro de su trabajo.

Además, intervendrá y regulará las profesiones libres, señalándoles su cometido y remuneración.

Mantendrá el Estado laico, proclamando el amor libre.

Disolverá todas las Ordenes religiosas y cerrará al culto público todas las Iglesias.

Y sustituirá, en fin, las regiones y provincias por comarcas, que se regirán por Juntas comarcales, unidas a la Superior, de Gobierno y Trabajo, por el departamento correspondiente.

Tal es, en sus rasgos principales, el programa trazado por el partido socialista obrero español, para implantarlo en el caso en que le diera la victoria la revolución que prepara para apoderarse del Poder.

Termina «La Nación» exhortan-

## Petición de padres de familias numerosas

MADRID.—Una comisión de padres de familias numerosas ha visitado al subsecretario de Trabajo para pedirle que no se omita en los presupuestos consignación para el subsidio de familias numerosas.

El espontáneo que resultó cogido en la corrida del domingo ha muerto

—Ha fallecido en el Hospital Provincial Pablo Sánchez García, que fué herido por el sexto toro en la corrida del domingo pasado, al arrojarle al ruedo con intención de torear.

La cornada que le infligió el toro fué de tal gravedad que los médicos que le asistían no han podido salvarle la vida, a pesar de todos los esfuerzos que han realizado.

Hemos podido averiguar que Pablo fué primero joyero platero, y después, al quedarse sin trabajo, se metió a barnizador. Actualmente no tenía ocupación.

Desde muy pequeño abandonó el domicilio de sus padres, a los que no volvió a ver más.

Pablo sentía gran afición a los toros, y el domingo fué a la plaza con el premeditado propósito de tirarse a la salida de una de las reses. Un amigo pretendió disuadirle, y Pablo, para evitar que su compañero le cogiese y no le dejase lanzarse a la arena, cambió la localidad y cumplió sus propósitos, recibiendo la mortal herida que le ha llevado a la tumba.

El cadáver de Pablo Sánchez ha sido trasladado al depósito para que se le practique la autopsia.

### Hallazgo de bombas, armas y cartuchos

ZARAGOZA.—En el paseo de Pignatelli la Policía detuvo a tres sujetos portadores de sacos. Se trata de jovencitos de 17 años que llevaban once bombas, varios rifles y trece cartuchos.

La Policía procedió a efectuar registros en sus domicilios, en uno de los cuales, por cierto desahabado, encontró más armas y cartuchos, enterrados bajo los ladrillos.

### Formidable tormenta

—Una horrorosa tormenta ha dejado en la miseria a todos los labradores de Castellorite.

Varias casas se hundieron, otras se anegaron y los rayos y truenos duraron más de una hora.

Los daños en los campos se calculan en más de 40 000 duros.

### Esperantistas a la greña

VALENCIA.—En la universidad se celebró la sesión inaugural de un congreso laborista esperantista. Hablaron representantes de diversos países, y los discursos pronunciados en esperanto, fueron traducidos por el escritor «Azorín». Después en el conservatorio de música, se verificó una sesión de trabajo. Elementos socialistas pidieron que se cantase «La Internacional», y esto originó un fenomenal escándalo. Los asambleístas llegaron a golpearse violentamente, y fué necesario la intervención de los guardias para apaciguar los ánimos.

### Ruptura de relaciones

LONDRES.—La noticia del día la constituye el hecho de que debido a ciertas acusaciones contra Chile, respecto a su actitud política central, han quedado rotas las relaciones entre esta nación y el Paraguay, habiendo retirado ambos Estados sus respectivos embajadores.

do a la opinión y a los Poderes a oponerse a que prosperen tales propósitos.

## Atracan al coche de una funeraria

GRANADA.—En la carretera de Guadix, en el sitio conocido por «Dientes de la Vieja», unos plateros atracaron al coche de una funeraria, que ocupaban su dueño Manuel Moral, y el chófer José Martín Roldán, a quienes obligaron a abandonar su americana con el dinero que llevasen. El vehículo regresaba a esta ciudad procedente de Cogollares de Guadix, pueblo al que había ido para llevar un cadáver, y al llegar a una curva de la carretera, tuvieron que frenar, por impedir el paso un montón de piedras que colocaron los atracadores.

Como al parar el coche y oír la voz de manos arriba el chófer apagó los faros, uno de los atracadores hizo un disparo, que hizo blanco en la parte superior del «baquet» y el «carnel» con un billete de 50 pesetas. Dichos señores, al pasar por Huetor de Sanillana denunciaron el hecho a la Guardia civil, que, seguidamente, comenzó a practicar pesquisas. Según parece, ya tiene una pista de los autores del atraco.

### Dos atracos

VALENCIA.—A las nueve y media de la noche tres individuos se presentaron en la estación de Masas fassar y pistola en mano amenazaron al jefe de estación D. Victorino Menéndez, exigiéndole que les entregara la llave de la caja de caudales. Como no la tuvieron, se apoderaron de la caja, que pesaba 15 kilos.

El total de lo robado asciende a 259 pesetas.

—A las once y media de la noche tres individuos se presentaron en el depósito de gasolina que existe a la entrada de la carretera de Taberner pidéndole al dueño la recaudación del día. Esta no sumaba más que 50 pesetas.

### El Congreso municipalista

GIJÓN.—A las diez de la mañana continuó sus sesiones el Congreso municipalista. Se aprobó la primera ponencia, que se refiere a las atribuciones de los Ayuntamientos y a su organización.

Se añadió un párrafo en el que se dice que no se deben renovar los Ayuntamientos hasta la terminación de su mandato legal.

Se aprobó la base quinta y se levantó la sesión.

Los congresistas marcharon después a Oviedo.

El alcalde de Gijón ha visitado al Sr. Salazar Alonso para que presida la clausura del Congreso.

### Sesión borrascosa.—Un edil ejemplar

CUENCA.—Ayer celebró sesión el Ayuntamiento. Los concejales de la derecha, al ver en el escanío sentado a un edil radical socialista inhabilitado en la sesión anterior por delitos a la Hacienda, preguntaron al alcalde la causa de no cumplir el acuerdo tomado.

El escándalo que se originó fué formidable y aunque por fin logró la Alcaldía imponerse, no obstante los concejales de derecha volvieron a presentar una moción con las oportunas certificaciones de Hacienda contra el citado concejal Ramón Portela.

El asunto ha sido sometido a la resolución gubernativa.

DE LA RUTA DE VIAJERO

EL "POR CIERTO," GENERAL

Ha sido uno de estos días camineros de Limpas. Desde Santander hemos ido entre prados verdes y bosques de pinos, robles y eucaliptos al lindo pueblo montañés que tiene todo el encanto del paisaje que poseen estos pueblecitos de la extrema Castilla. Castillo, el verdadero nombre de la Montaña; porque aquí en estas tierras se respira un fuerte y vigoroso sentido de hispanidad, sin mezcla de snobismo alguno.

Había llovido mucho durante toda la mañana y los montes que circundan a Limpas se envolvían aún con cenizas de bruma. Un viento de marisma traía tierra adentro el olor característico de las esencias salinas y en esta paz un poco desahogada, de la tarde, la campana de la parroquia llenaba todo el valle como de bronce a húmedos.

Pueblo muerto, nos dijeron sus habitantes. Las autoridades izquierdistas habían desviado la ruta rumorosa de las peregrinaciones y las fiestas cerradas, el colegio religioso mudo y las calles deshabitadas mostraban la decadencia de este rincón que se vivió en tiempos recientes tan animado.

Visitamos el templo y allí cantaban unos coros de niños. Un himno al patético Cristo, maravilla de escultura en su expirante faz, invocando su amor y proclamando su reinado en las almas. Recorrimos de nuevo el pueblo por entre unos huertos, por entre unas cercas de floridos maízales y prados vallados con cortinas de hiedras y zarzamoras. Y en todas partes igual: la decadencia hacia el estado ruinoso y la nostalgia de aquellos días de prosperidad que tuvo Limpas hace tres años...

¿Por qué en casi todas partes no se habla casi de otra cosa? En el tren, en los autobuses, en el café, en todos los sitios donde surge una conversación el tema casi constante es el de la decadencia. El señor de algún pueblo no refiere más que lástimas. Aumento de parados, ruina económica, hambre, terror, cielo y lágrimas, según la famosa frase. El de la ciudad detalla las mismas características. Comercios que se cierran, hoteles sin viajeros, fábricas que limitan su actividad a lo indispensable. Y una tónica pesimista, sombría, de densa inquietud, parece sobrecoger a los espíritus preocupados ante un enigma que nadie sabe decir lo que es ni de dónde se ha levantado. Pero lo verdaderamente raro, lo curioso de todos estos detalles, es la espontánea relación que en seguida surge entre el malestar actual y la anécdota leica. Un aparente vínculo determinativo, porque, ¿qué relación existe entre el cierre de un comer-

cio, por ejemplo, y el entierro civil de un ilustrado? Y, sin embargo, se habrá observado que tras el relato de las calamidades presentes del orden económico, quebraza, ruinas, tumultos y perspectivas marxistas es indiscutible la llacón que sobreviene como resumen de todo en boca de los interlocutores: —Por cierto que respecto a esto...

Esto por cierto lo pronunció un señor en el tren tan pronto hizo la exposición de los síntomas sociales que acusaban el pesimismo en su pueblo. Contaba cosas curiosas: —Lalcos en 24 horas, ¿sabe usted? Gente a quienes vió usted el 13 de abril rompiéndose el pecho por ingresar en Cofradía del Patrón los ve usted desde el 14 más lalcos que Albornoz. Cosas verdaderamente pintorescas. Pero un lalcismo a su modo, muy especial, hasta el punto de consiliuir una verdadera religión que es el colmo de los descerebrados. Prohibido tocar las campanas, pero cuando se «bautizaba» por lo civil a un niño las echaba a vuelo. ¿Usted no ha oído lo del padre nuestro? Pues sucedió allí.

—¿Pero eso es clerico? —Absolutamente cierto. Murió «un compañero», un socio de la Casa del Pueblo. Usted ya sabrá el furor que entró por las manifestaciones públicas de duelo. Banderas, vivas, discursos, arengas y todo porque la Casa del Pueblo prohibía que al entierro fueran los curas. Pero como a la gente le parecía que aquello no era entierro, el presidente de la sociedad le suplicó: Compañeros, no lo vamos a enterrar como a un cerdo. Recemos un padre nuestro. Y lo rezaron todos.

Mi interlocutor rompe a reír. Pero en seguida se produce un fenómeno. La asociación de ideas de que ya he hablado antes, solo que ahora es a la inversa de lo espiritual a lo material. —Por cierto que se han cerrado ahora fábricas de baldosales y han quedado tres comerciantes... —concluyó.

Llegábamos entonces de retorno a Santander. Algún habló del extremismo que delataba un rótulo callejero invitando a la lucha contra el clericalismo.

Y he aquí que yo también, sin saber por qué, expresé este jaleo que entonces no parecía lógico:

—Sí, señor, sí... Por cierto que ahí en la habita hay desde hace años unos cuantos buques amarrados por falta de tráfico...

Antonio Reyes Huertas.

TRIPTICOS, TARJETONES ENLACE Y TARJETAS FANTASIA  
Imprenta SENEN MARTIN

Notas zamoranas

Se le viene una piedra encima y resulta herido de considerable lesión

(De nuestro corresponsal)

ZAMORA, 7.—Ayer tarde, encontrándose cargando piedras de molino en una camioneta, con otros obreros, el vecino de Villaferrada de la Polvorosa (Bañavente) Jacinto de la Fuente Pérez, y sin duda en descuido, se le cayó encima una de las piedras y le produjo una herida contusa en el antebrazo derecho, con la fractura completa del cúbito y radio.

En vista del estado que ofreció, se ordenó su traslado inmediato al Hospital Provincial, donde después de una minuciosa intervención ha quedado guardando cama.

Su estado se ha calificado de pronóstico reservado.

Mercados

El mercado cerealista celebrado en la mañana de hoy, se ha visto muy animado, habiendo regido los precios siguientes:

Centeno, de 50 a 60 reales fanega.

Cebada, a 50.

Algarrobas, a 60.

Reyerías familiares

Han sido denunciados los jóvenes de Fermonelle Antonio Ferrero López y José Barraco de la Peña, los cuales por cuestiones de familia promovieron una reyerta viniéndose a las manos y propinándose unos cuantos golpes a consecuencia de los cuales ambos resultaron heridos.

Igualmente por cuestiones de familia regañaron los vecinos de Pozuelo de Vidriales Vicente Castro y Máximo Uña, haciendo este con su revolver varios disparos contra su pariente, al que causó una herida en la región torácica, que por fortuna no ofrece caracteres de gravedad.

De sociedad

Terminada la licencia que disfrutaba, después de haber pasado una temporada en compañía de sus pa-

LOS JESUITAS EN YUCATAN

Crónica de mercados

por Manuel Rodríguez Carrasco.

Nuestro distinguido e ilustre colega de la Prensa mexicana, don Carlos R. Menéndez, director de «El Diario de Yucatán», editado en la ciudad de Mérida, entusiasta historiador, nos envía, con afectuosa dedicación que mucho le agradecemos, un interesante estudio que acaba de publicar y en el cual, y como aportaciones a la Historia, examina la «Obra Educativa de los Jesuitas en Yucatán y Campeche durante la Dominación Española». Este trabajo abarca y comprende los años de 1618 a 1767, y ha visto la luz pública con destino a la Academia Nacional de Historia y Geografía, de México, a raíz de haber sido nombrado el Sr. Menéndez socio correspondiente de dicha corporación.

La lectura del referido ensayo histórico nos sugiere un compendio del mismo, que sin otro propósito que el de contribuir a la divulgación de los hechos ofrecemos a nuestros lectores. «Por la Raza en Servicio de la Humanidad» es el hermoso lema de la Academia Nacional de Historia y Geografía, de México, y en este sentido es justa y esencialmente oportuna la labor de historiador del Sr. Menéndez, que a pesar de haber militado en las filas del viejo Partido Liberal Mexicano, cree su deber, sin que ello signifique adscribirse a la ortodoxia, «tributar un homenaje de justicia a los modestos, pero ardientes y sobre todo infatigables propagadores de la cultura en Yucatán».

Desolado el Gobierno de la Colonia de asignar una partida para el sostenimiento de la instrucción primaria entre los mayas, cuya soberanía acababa de ser vencida; cupo a los religiosos de la Orden

dres, ha regresado a su destino, Cáceres, el joven carabineiro estimado amigo nuestro Miguel Tesón.

Sánchez Manher.

de San Francisco la gloria de redimir a los yucatecos aborígenes conquistados, de la ignorancia en que vivían, comenzando por arrancarles de sus hondamente arraigadas prácticas idólicas. Estos mismos sufridos y absegados frailes, como Fray Jacobo de Testera, y sus demás compañeros, recorrieron a pie y descalzos el aplé de Mayab, a través de bosques intrincados y de llanuras agostadas por el sol ardiente de los trópicos, y desafiando el fanatismo y la bravura indomable de los maceuales, sin más armas que sus breviarios y sus toscos báculos de peregrinos.

En su lucha heroica por extirpar las crueldades y sanguinarias prácticas del paganismo americano, la labor pedagógica de los franciscanos hubo de limitarse forzosamente y se circunscribió a enseñar a los indígenas la doctrina cristiana y a cantar y a leer en lengua maya. Fué el lego Juan de Herrera el primero que les hizo comprender el alfabeto castellano y el primero que les enseñó a contar, atravesando con otros miembros de la orden seraficos, no menos pacientes y abnegados, la península yucateca del septentrion al medio día, y del oriente al occaso, después de haberse posesionado del idioma de los nativos. Y tan a la perfección, que los maceuales, al oírles predicar unciosamente en él, dudaban que sus humildes evangelizadores pertenecieran a la raza, por muchos de ellos odiada, de los hombres blancos y bárbaros cuya llegada predijo Chilam-Balam y quienes con sus arcabuces, espadas y bayonetas sembraba muerte y el dolor en los féreos campos de batalla. No pocos hijos de la tierra se ejercitaron antes de mucho en el canto llano, en tañer flautas y chirimías y en tocar con maestría el órgano, la guitarra y el violín; en el convento grande de San Francisco se estableció una modesta escuela de pintura.

Ya a fines del siglo XVI había en casi todos los pueblos de Yucatán escuelas de párvulos, cumpliéndose de tal suerte una de las sabias ordenanzas del Visitador, licenciado Tomás López, el primer reformador social que laboró en esta región del Nuevo Mundo, adelantándose—dice el autor—casi tres centurias a su época, por el bien de la raza de bronce conquistada, a pesar de lo cual su nombre esclarecido permanece hoy injustamente olvidado. Otro de los apóstoles de la educación popular, cuyo recuerdo hubiera también de ser glorificado, fué el franciscano Fray Luis de Villapando, e igualmente merece recordarse Hernando y Catalina de San Martín, que en el propio siglo XVI instituyeron una manda para establecer en Mérida una clase o

Arévalo (Avila). Con alguna afluencia se ha celebrado el mercado, cuya principal atención estuvo reflejada en el garbanzo. Artículo, cuyo tamaño corriente es de 50 a 54 granos y de la del año pasado. Los precios que han existido debido a ser el primer mercado de este artículo han variado mucho de unos a otros, aún en una misma muestra; pero, en general, han sido los siguientes: De 40 a 42 granos de 65 a 70 pesetas fanega. De 46 a 49 granos de 50 a 55. De 50 a 55 granos de 40 a 45. De 56 a 60 granos de 34 a 39. Precios, desde luego, inseguros y expuestos a sufrir variaciones rápidamente, ya que dentro de los tres mercados, no se ha de normalizar.

Los cereales fueron la cebada la algarroba, las que estuvieron más animadas, pagándose lo primero a 9 pesetas las 94 y lo último de 13 75 a 14 pesetas las 70.

Tiempo fresco, hablando de las pequeñas gotas.

La convalecencia

va acompañada de una gran depresión nerviosa que el Jarabe de Salud combate victoriosamente. Está aprobado por la Academia de Medicina y en cerca de medio siglo de existencia nunca ha defraudado la esperanza del enfermo.

El reconstituyente que puede tomarse en cualquier época del año sin que pierda nada de su eficaz actividad, es el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD



El estreñimiento no se cura con purgantes que irritan. Se necesita la suavidad del LAXANTE SALUD. Pídase en farmacias.

ótedra destinada a instruir grandemente a la juventud en la gramática española.

Nombres igualmente beneméritos entre los precursores de la instrucción en Yucatán, son los de don Gaspar Antonio Xlu y el del doctor vallisoletano, Doctor don Pedro Sánchez de Agullar.

(Continúa)

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS  
Arados de ALAEJOS  
Prensas de ALAEJOS  
Trilladoras de ALAEJOS  
Aventadoras de ALAEJOS  
Calzos y bujes de ALAEJOS  
En la fundición de ALAEJOS  
CATÁLOGOS GRATIS  
Los pedidos a larga Marfín a Mérida (Valladolid)

Folleto de EL DIARIO DE AVILA

LO QUE CUESTAN 133 DIAS DE COMUNISMO

Por MAURICE LAPORTE

Traducción y Prólogo del Vizconde de la Armeria (Autorizada su publicación en EL DIARIO DE AVILA)

ran su política en París y en Moscú. El pueblo quiere la paz, y yo también de seo desde mi subida al trono, el fin de esta terrible guerra; pero... no depende de mi voluntad el firmarla; aún, ¡si dependiera de mi marcha la felicidad de Hungría! Pero... ¿abdicar? ¡Qué ciegos están quienes pretenden derribar un trono, si no ven que con é desaparecería todo espíritu nacional! ¡Si los húngaros me echan del país, abrirán las puertas del comunismo, que inmediatamente se adueñará de él...! ¿Será posible que en París no se den cuenta de las funestas consecuencias que traerá su política?

Y dirigiéndose a su augusta esposa, prosiguió, bajando el tono de la voz y recobrando la serenidad:

—Una vez más he de darte la razón; nuestro puesto está en Viena, para donde saldremos mañana.

En vista de la decisión tomada por el emperador, Windischgrätz y Andrassy dieron por terminada su audiencia e inclinaron respetuosamente sus bustos ante las Reales Personas para retirarse. En aquel momento, el mismo oficial que hacía un rato les había conducido ante su Majestad pedía la venia del Emperador para introducir al general Arz, jefe del Estado Mayor, que venía a dar cuenta del estado de las tramitaciones de armisticio con el Gran Cuartel General Italiano...

El general, dirigiéndose al Soberano dijo:

—Nuestros emisarios están ya al ha-

bla con el enemigo; vengo a solicitar de vuestra Majestad la autorización precisa para que acepten las condiciones que les sean propuestas.

—¿Quedan aún tropas leales?—preguntó Carlos.

Arz contestó:

—Según los últimos partes sólo algunas fuerzas de retaguardia dan la cara al enemigo aceptando algunas escaramuzas. Por lo demás, la retirada se ha convertido en franca derrota. Columnas enteras huyen abandonando armas y equipos; a veces se unen a los aldeanos para asaltar y saquear cuanto encuentran en su camino, y... menos mal que el alto mando italiano no decide un ataque con el que se atrueñaría de gran parte de nuestro frente...

Pero... ¿y los Edelweiss?—inquirió Carlos, refiriéndose a cierta división integrada por alemanes y austriacos, considerada por el alto mando como de toda confianza.

—Se han negado a entrar en fuego, Señor, no queda nada por hacer, todo está perdido—contestó el general.

Efectivamente; la derrota de Luden-

dorf en Francia y las ofensivas de las tropas inglesas, italianas y búlgaras habían desmoralizado de tal modo al ejército que la catástrofe era inevitable. La guerra civil estallaba en Viena y Budapest, mientras la sedición se adueñaba del frente de batalla y graves desórdenes interiores amenazaban a Alemania. No cabía duda, la dinastía de los Habsburgo tocaba a su fin.

Los cuatro hombres que se hallaban reunidos y esa gran Reina así lo comprendieron...

Tres semanas más tarde, el 16 de noviembre, que caía en sábado y era, por lo tanto, día de hacer efectivos los haberes, numerosos camiones engalanados con ramas de arbustos y flores, paseaban triunfalmente por las calles de Budapest a los desertores del frente de batalla, mientras las tabernas de los barrios populares, engalanadas con colgajos y banderas de percalina roja, eran insuficientes para su numerosa clientela, que bebía de modo tan desordenado.

Por las calles se mezclaban los trajes domingueros de los obreros con los

uniformes de la tropa. Manifestaciones que representaban a los diversos sindicatos revolucionarios circulaban por doquier ostentando estandartes rojos y grandes letreros de: «¡Viva Lenin!» «¡Viva el poder soviético!» «¡Vivan nuestros compañeros de Rusia!», frente a otros de tendencias menos avanzadas, como: «¡Viva la República húngara!» «¡Vivan los Consejos provinciales!» «¡Abajo los judíos!». Y sin embargo, todos estaban de acuerdo en el punto capital de «¡Abajo los Habsburgo!» A pesar de los mueras a la guerra, frente a la estación del Oeste se estaba librando una gran batalla. Un grupo de extremistas, capitaneados por una veintena de marineros, profirió ciertos insultos a otro grupo que paseaba triunfalmente una efigie de Karolyi, atada en lo alto de un palo; los improperios de uno y otro bando crecían en agresividad. Sonaron dos tiros del revolver de uno de los marineros, que causó la muerte a un muchacho de quince años.

A estos tiros, siguieron otros, que fueron presagio de formidable tiroteo, que acribilló la fachada de la estación

pulverizando los cristales de sus ventanillas. Se luchaba con un furor que era absurdo para quienes clamaban por la paz y negaban su presencia al frente de combate. Tan denodada fué la lucha que terminadas las municiones estalló un violentísimo cuerpo a cuerpo entre las culatas de los fusiles y cuantos instrumentos tuvieron las masas a su alcance. No reparaban en los numerosos muertos cuyos cadáveres pisaban en el fragor de tan absurdo combate, ni en los gritos angustiosos de los heridos que eran asfixiados por la masa humana que luchaba sobre sus cuerpos convulsos. Por fin los marineros se hicieron con una ametralladora que decidió la victoria a su favor, barriendo al general y sembrando en aquella plaza la desolación y la muerte. Este hecho decidió a conocer al mundo cómo Hungría se entrenaba para la República; pues que hacía cuatro días que el Emperador había tenido que ceder ante el nombre del gobierno provisional, quien, para el nombre del país, y para el mismo, reclamaba la regencia de sus destinos.

(Continúa)



La coronación de la Virgen de Sonsoles

Devoción y ofrendas a la Virgen

La devoción a la Virgen de Sonsoles, desde la aparición de la imagen, ha sido siempre muy extensa, no solo dentro de la provincia, sino en toda España.

Entre los preclaros devotos de la imagen de Sonsoles figuraron, según diversos testimonios que lo acreditan, los Reyes Católicos; doña Ana de Austria, sobrina de Felipe II, que fué religiosa en el Convento de Santa María de Gracia de esta ciudad; los regidores de esta ciudad D. Luis de Pacheco, D. Diego Salinas y otros no menos nobles.

Desde los primeros años de la existencia de la hermandad cofradía de Sonsoles ésta comenzó a recibir donativos de entidades y particulares por los favores recibidos de la Virgen.

El Cabildo Catedral contribuyó considerablemente a los gastos de la feja que cerraba la capilla de Sonsoles y además hizo otros donativos importantes.

El Ayuntamiento dió frecuentes e importantes donativos, y a sus expensas se hizo en 1610 el retablo de la capilla de Sonsoles. Por otra parte, siempre que la Santa Imagen era traída procesionalmente a Avila salía a recibirla con sus maceros y banda de músicos, la dedicaba una solemne fiesta en el novenario y al despedirse hacía entrega de una arroba de cera.

Los pueblos próximos a Avila, imitando el ejemplo de la capital, han hecho también generosas limosnas al Santuario, y merece especial mención el donativo hecho en el año 1645 en que cedieron a la Santa Imagen un fuero de 593 840 maravedís de renta al año. En 1480 Andrés Díez fomentó la Hermandad y debido a su propaganda se reedificó el templo.

El convento de Santa Ana dió a Nuestra Señora de Sonsoles unas mangas de raso blanco y canutillo de oro.

La Cofradía de la Carda y el Peñe, integrada en su mayor parte por los obreros tejedores del barrio de los Teñares, y establecida en la ermita de San Esteban, regló a Nuestra Señora de Sonsoles una gran lámpara de plata, con doce brazos, dotándola además de una cantidad al año para aceite con el fin de que no se apagase la luz ante la Virgen.

La Hermandad de Sonsoles agradecida mandó colocar una lápida negra con letras doradas al lado del Evangelio de la capilla mayor del Santuario, y además concedió el honor a los de la Carda y el Peñe de formar junto a la imagen de la Virgen de Sonsoles cuando esta venía a Avila.

Como los anteriores casos podríamos citar muchísimos antiguos y modernos. Ahora va a ser coronada la Virgen de Sonsoles y todos debemos contribuir a que las fiestas resulten lo más solemnes y esplendorosas, pero muy especialmente aquellas señoras y señoras que llevan el nombre de «María de Sonsoles» ¿Seremos los avilenses tan indiferentes que no imitemos a nuestros antepasados en su mariona y devota generosidad?

Sección religiosa

SANTORAL

Día 9. Jueves.—Santos Román, Firmo Marcelino, Secundino, Numidico, Vediano, Rústico, Darciano y Juliano, mrs. La misa y oficio divino son de San Juan María Vianney, con rito doble y color blanco.

CULTOS

San Vicente. A las ocho menos cuarto rosario en la Soterraña. También se celebra la novena de San Roque.

La vida, hijos, hermanos y demás familia de D. Aureliano Cid (q. e. p. d.) agradecidos a los testimonios de condolencia recibidos con motivo de la desgracia que les aflige, y en previsión de inevitables olvidos y posibles faltas en la distribución de recordatorios dirigidos a sus buenos amigos de esta capital, les participan que mañana, día 9, tendrá lugar, a las diez, en la iglesia de la Santa un funeral y que a partir del próximo día 10 comenzará en el altar de la Virgen Milagrosa de la Capilla de los Padres Puelles, a las ocho, las misas gregorianas; sufragios a los cuales invita la familia suplicando, al propio tiempo, un recuerdo piadoso por el alma del finado.

R. I. P.

SE VENDE una 2'40 por 100 muy barata. Peluquería de Nemesio. Caballeros, 9, Avila.

Si todo el pueblo de Avila contribuyó con entusiasmo a la adquisición de la hermosísima y rica corona que se va a imponer a la milagrosa imagen de la Virgen de Sonsoles ¿cómo creer que no ha de prestar su ayuda a los gastos crecidos que se siguen a las fiestas organizadas para que la coronación resulte solemne y brillante?

Continúa siendo visitadísima la capilla de la Concepción, de la Catedral, donde como ayer dijimos se halla expuesta la corona que el próximo día 15 será colocada en las agradables sienes de la imagen de Nuestra Señora de Sonsoles.

El público se hace lenguas de la belleza de la Corona dedicando grandes elogios al orfebre D. Félix Granada en cuyos talleres se ha construido la joya, bajo su acertada dirección.

Entre algunas personas devotas de la Virgen de Sonsoles ha surgido la idea de que, en caso de concurrir a aquel santuario número suficiente de automóviles, se iluminará el exterior de la ermita a la llegada de la Virgen a su capilla el próximo día 15 con los faros de los coches realizándolo bajo la dirección de un lugarteniente.

Las personas propietarias de automóviles que deseen sumarse a este acto, pueden participarlo en la ferretería de D. Emilio Pérez Arribas.

Se sabe que las escuadras de la Cofradía del Valle Ambés, que concurrirán a la fiesta el próximo día 15 se reunirán a las nueve y media en la puerta de la Catedral, para entrar en nuestro primer templo en corporación con la bandera y de más insignias y ocupar el sitio designado al efecto.

PEDID LOS EXQUISITOS CAFES MARCA "ROLON", SE DISTINGUEN POR SU AROMA

AVILA AL DIA

Hallazgo de cartuchos de guerra

Esta mañana, cuando efectuaban su cometido en la calle de Bleva los mangueros municipales, encontraron a unos metros que jugaban con unos cartuchos de los que usa el Ejército español en las operaciones de guerra.

En evitación de posibles desgracias recogieron la caja, entregándosela al encargado de riegos y limpieza D. Gerardo Díaz, quien a su vez hizo al secretario del Ayuntamiento Sr. Sánchez Díaz.

Este dió cuenta del hallazgo a la Comisaría, acudiendo personal de la misma que se hizo cargo de los cartuchos.

Hasta el momento se ignora de dónde fueron sacado los proyectiles, que presentan muestras de haber estado enterrados, pero la Policía, siguiendo las órdenes del comisario jefe Sr. Sáiz, parece que sigue una pista que esclarecerá el hecho.

DR. B. LORENZO VESAQUEZ

catadrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza, pasará consulta de enfermedades de Aparato Digestivo y Medicina Interna los lunes, miércoles y viernes de 10 a 12 de la mañana durante el mes de agosto en Reyes Católicos número 5, 2.º

Información municipal

Según nuestras noticias el Ayuntamiento ha pedido autorización a la Inspección de primera enseñanza para instalar en la plaza de la Constitución (antiguo edificio del Juzgado Municipal) las clases de la escuela de Artes y Oficios Artísticas.

Parece que la citada Inspección no encuentra inconveniente en acceder a lo solicitado por la corporación, ya que el citado local no reúne condiciones para escuela primaria.

La administración de rentas municipales nos ha facilitado la siguiente nota:

«La administración de Arbitrios, pone en conocimiento de los cazadores de la capital, que el objeto de darles facilidades para su entrada en la población con los piezas de coza que capturen, pueden proveerse en la misma de los correspondientes talones de aduana».

Cognac "Caballero", EL MEJOR!

Pídalo en el acreditado establecimiento de ultramarinos

LA FAVORITA

botella, 5 50 pesetas, con regalo de una cucharilla.

San Millán 2, Teléf. 262.

Denunciados

Han sido denunciados varios vecinos de Peguerinos por pastores abusivo en finca particular.

También lo han sido Eñías Arribas y Victoriano Navas por infringir la ley de montes.

Arturo Canales

Enfermados del norte, pino rojo.

Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo

Castelar, 3. Teléf. n.º 45

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Amella Campos de herida en la región superciliar, y Vidal Gil Jiménez de heridas en la boca.

La escasez de agua

En los pueblos de Candeleda y Poyales del Hoyo existe alguna escasez de riego. La guardia civil vigila los pozos a fin de garantizar el derecho de todos.

SE VENDE en buen uso y económica Jardinería 16 asientos y atalajes de toros. Carretera Nueva, 26 Taberna de Cirilo

Día de retiro

Mañana, a las horas de costumbre, se celebrará retiro mensual en el convento de María Reparadora para las Marías de los Sagrados.

PERDIDA de una pulsera de oro antiguo, desde San Antonio a Grande.

Se ruega a la persona que la haya encontrado la entregue en esta Redacción, y se la gratificará.

El frío que hace

Se ha notado un descenso notable en la temperatura, dejándose sentir, sobre todo durante la noche, un frío bastante intenso. Con este motivo se han visto a veces en la calle no poca personas que llevaban abrigo de invierno.

SE ALQUILA la paradería de la calle Bleva y buenos locales para almacenes. Ezós, vlnada de Lope Pérez, Joaquín Costa, 9 bajo.

De toros

El próximo domingo se celebrará una becerrada en esta plaza, en la que se lidiará ganado de D. Basilio Dávila S. Monge.

Los dos primeros becerros los matarán las señoritas toreras Angella Alamo y Carmen María.

Otro bicho será lidiado por el aficionado Jesús Mayo, y el cuarto por la cuadrilla cómica «Viven dums Michelin».

Como el espectáculo es nuevo en Avila ha despertado interés, habiendo gran pedido de localidades.

S. Jiménez Blázquez

practicante Hospital Provincial. Gabinetes Callista, Masagista, Asepsia en enfermedades secretas.

SAN SEGUNDO, 28

Dispensario antituberculoso provincial LOSILLAS NUMERO 1

Servicios públicos gratuitos

Consultas.—Lunes, martes, miércoles y jueves, de cinco a siete de a tarde.

Neumotorax e intervenciones quirúrgicas.—Viernes y sábados, de cinco a siete de la tarde.

Reacciones diagnósticas.—Martes, jueves y sábados, de once a doce de la mañana.

Inyecciones medicamentosas.—Todos los días laborables a las once de la mañana.

Mitín concurrendísimo

TORTOSA.—Se ha celebrado un mitín socialista al que asistieron veinte personas. Se esperaba a la Margarita Neken y a algunos otros personajes socialistas, pero solo llegaron de Madrid catorce o quince «camisas rojas» que ostentaban la estrella solitaria sobre el pecho.

Veinte muertos al aterrizar una escuadrilla

VARSOVIA.—Extraoficialmente se anuncia que 20 personas han resultado muertas y muchas heridas al verse obligada a aterrizar forzadamente en Cracovia, a causa del mal tiempo la escuadrilla soviética que se dirige a París.

Los ministros de Hacienda y Justicia se reúnen con el jefe del Gobierno para tratar de presupuestos.—El Sr. Samper rectifica a "El Socialista".—No es cierto que vayan a aplicarse los quinquenios al personal de Comunicaciones

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID, 8, 4 30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Máxima de 36 grados en Sevilla y mínima de 6 en Palencia y Sorla. Avila máxima 19 grados mínima 8

Las altas prestaciones del Atlántico continúan con igual intensidad al Norte de las Azores.

Tiempo probable: Cantabria y Galicia vientos del cuarto cuadrante, luvias y marejada, Cataluña, Centro y Extremadura, cielo nublar, resto de España buen tiempo y poniente en el estrecho de Gibraltar.

En los ministerios

—El Subsecretario de Gobernación manifestó que la tranquilidad en toda España es absoluta, y confirmó que el día 10 marchará el señor Salazar Alonso a Gijón para asistir a la sesión de clausura del Congreso municipalista.

—El ministro de Obras Públicas recibió a comisiones de las provincias de Granada, Albacete y Guipúzcoa que le hicieron determinadas peticiones relacionadas con

Ecos de sociedad

Funeral

Esta mañana ha tenido lugar en la Catedral un solemne funeral por las almas de don Narciso y doña Mercedes Pá y Dentel (q. e. p. d.), hermanos del Excmo. Sr. Obispo de Avila.

Ofició la misa el canónigo don Teodoro García, asistido por los señores Martínez Lagos y López Esteban, siendo cantado por la capilla de la Catedral, reforzada por valiosos elementos de Comunidades religiosas y dirigida por el señor Aguilera.

Presidió el duelo el Excmo. señor Ovejuna, quien ocupaba su silla en el coro, acompañado del Cabildo Catedral, Clero parroquial, conventual y adscrito, y representaciones de diversas Ordenes religiosas.

Las naves del templo estaban ocupadas por numerosísimas personas de todas las clases sociales.

Después de la misa el Excmo. señor Obispo revestido de Pontifical ofició en el responso que se cantó ante el túmulo. Después del solemne oficio funeral el Dr. Plá y Dentel recibió el testimonio de pésame de todos los concurrentes, al que EL DIARIO une reiterado el suyo muy sentido, rogando a los lectores una oración por el eterno descanso de las almas de los finados.

Viajeros

Para pasar unos días al lado de su hermano, el maestro de Capilla de esta Catedral, ha llegado el beneficiado organista de la de Toledo D. Bonifacio Aguilera.

—Se encuentran en Avila el general Vallespina y sus sobrinos los señores de Izart.

—Ha salido para Santander el arcediano de esta Catedral, don Emilio Sánchez acompañado de su distinguida familia.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo, don Pedro Cifuentes, que ha pasado el día en esta, acompañado de sus familiares.

—Ha salido para Alicante la distinguida señora doña Carmen Cruces de Rivera acompañada de su bella hija Teresa.

obras que se realizan en aquellas provincias.

—En la Presidencia estuvieron esta mañana los ministros de Hacienda y Justicia, los cuales después de conversar un buen rato con el Sr. Samper marcharon con él a la Fuentría, para cambiar impresiones sobre los presupuestos.

—El Sr. Samper hablando con los periodistas recibió un artículo publicado en "El Socialista" que calificó de falsedad y en el que le atribuye que durante los trabajos del comité revolucionario del 33 condenara la actuación de aquel comité.

—El ministro de Comunicaciones fué interrogado por los informadores acerca de la reorganización de los servicios de su departamento manifestando el Sr. Cid que se priorizarán algunos negociados reanunciados con otros. También dijo que habían sido sancionados los actos de indisciplina de seis funcionarios postales de Oviedo. Rediriéndose al servicio de Telefonos manifestó que el único personal que pasará a depender del Estado serán algunos reparadores y del cheque postal que requiere un detenido estudio para su implantación. Negó el ministro que en el nuevo presupuesto se establezcan los quinquenios para el personal de Comunicaciones pues el ministro de Hacienda está decidido a limitar todo lo posible los gastos.

Noticiero de Barcelona

BARCELONA.—Esta mañana un sereno y un guardia de paisano sorprendieron a cinco individuos que manipulaban en un transformador eléctrico. Al darles el alto protestaron a tiros repeliendo las balas la agresión en la misma zona, y logrando detener a tres a quienes se les ocuparon pistolas. En el transformador fueron halladas dos bombas con las mechas encendidas, que lograron apagar a tiempo arrojándolas cubos de agua.

—Han sido detenidos varios individuos que se dedicaban a pegar en las fachadas pasquines anárquicos. También ha sido detenido el conserje de la asociación del ramo de la piel por suponerse que tomó parte en el atraco al Banco Español de Jérica.

Muerto por un automóvil

SALAMANCA.—El niño Francisco Rodríguez fué atropellado por un automóvil que le ocasionó la muerte. Se da la circunstancia de que el padre de la criatura murió también en un accidente análogo hace algún tiempo.

Cambios políticos en Cuba

HABANA.—Se tiene la impresión de que en breve habrá en Cuba importantes cambios políticos. El ministro de Justicia ha dilucidado.

Dieciocho mil obreros en huelga

NUEVA YORK.—Los sindicatos de las fábricas de tejidos de punto han decidido declarar la huelga. El paro afecta a 18 000 obreros.

El placet de Von Papen

VIENA.—Se ha confirmado oficialmente que el Gobierno austriaco ha dado el placet para que sea nombrado Von Papen embajador extraordinario de Alemania.

—Se ha levantado el estado de sitio en todo el territorio de Esquirola.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico-Odontólogo Teléfono 590 Estrada, 5. Consulta provisional de nueve y media a dos

Advertisement for SAIZ DE CARLOS ESTOMACAL. Text: Su estómago lo necesita. ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS. Texto en farmacias.